

今まで通りじゃいかん



発行所
三池炭鉱労働組合
大牟田市不知火町2
電話 ③3033 番
③3034
編集兼人 山下 開
発行 半年間1,000円 送料共

職場新聞活動強める

春闘と地方選結合したたかう

部議 専会 指長 浦会 宮分

三池労組は、石炭政策の強化、大幅賃上げなどの実現を目指す七五春闘の歩みのなかで、さらに統一地方選挙という重大局面を迎え、団結を固めているが、このほど宮浦指導部が開いた職場分会長会議は、各職場の実態を出し合って討論を重ねた末に、春闘と統一地方選挙活動を結合しながら、三池のたたかいを進展させていくことをきめた。

休憩時間もとれぬ

鉱は摩擦を避けようと

宮浦指導部の職場分会長会議は、十日朝から開かれた。各分会長はじめに、まずそれぞれの職場に見る実態をつぶさに報告したが、内容はほぼ次の通りだった。

「このころ、休憩しようとする、職制がよ」作業中止が早過ぎる」など口走り始めた。五分も十分のことを、とやかくいう



大谷地域分会の春闘アピール

労働省前での座り込みへ

「首切り・失業反対」「仕事をよこせ」と暴書したしる旗を掲げて十日午前十時から座り込みに入ったのは、全国金属、電機労連など雇用合理化と対決する職場の仲間ら。それに、山谷の日雇労働者も加わって約八〇〇人。

「これまでにないことだ。保安問題など指摘すればいつの間にか改善している。職制は三池労組員にまでも「公休出勤してはもらえん」だろが、などといってくるようになった。これも今までのことだが、「それでない、危険箇所もなせぬ」、というのが口裏となっていた。

「三池労組員の家で、電話をもっている者があれば、その電話番号を教えてください」といって、職制がよ。そんなことを調べて何にするつもりか」と聞くと、きまって「坑外で」といって「坑外で起きるとき、すべり止したることがある。ほんとのことは、出勤勧奨したからのことだろ。」

「は、きり」と順番通りだといえないが、これまでとぜんぜん差別待遇をしてきたわね三池労組員を、どうやら意識的に交代させては、本来作業につかせる例が目につくようになった。会社と職制は、できるだけ職場での摩擦を避けて、なごやかな感情をつちかしながら石炭見直しという現在の局面に、うまく適用しようとしていっている。そのなかで新労組と

「三池労組員の家で、電話をもっている者があれば、その電話番号を教えてください」といって、職制がよ。そんなことを調べて何にするつもりか」と聞くと、きまって「坑外で」といって「坑外で起きるとき、すべり止したことがある。ほんとのことは、出勤勧奨したからのことだろ。」

「は、きり」と順番通りだといえないが、これまでとぜんぜん差別待遇をしてきたわね三池労組員を、どうやら意識的に交代させては、本来作業につかせる例が目につくようになった。会社と職制は、できるだけ職場での摩擦を避けて、なごやかな感情をつちかしながら石炭見直しという現在の局面に、うまく適用しようとしていっている。そのなかで新労組と

「三池労組員の家で、電話をもっている者があれば、その電話番号を教えてください」といって、職制がよ。そんなことを調べて何にするつもりか」と聞くと、きまって「坑外で」といって「坑外で起きるとき、すべり止したことがある。ほんとのことは、出勤勧奨したからのことだろ。」

「は、きり」と順番通りだといえないが、これまでとぜんぜん差別待遇をしてきたわね三池労組員を、どうやら意識的に交代させては、本来作業につかせる例が目につくようになった。会社と職制は、できるだけ職場での摩擦を避けて、なごやかな感情をつちかしながら石炭見直しという現在の局面に、うまく適用しようとしていっている。そのなかで新労組と

会社は災害責任とれ

上村裁判判決をめぐり、団交

三月六日午前十時から、三池炭鉱本社において、会社側から、竹原次長、春田労働課長他四名、組合側から、上村訴訟部長、谷端次長他四名出席、上村訴訟の判決をめぐり、団交交渉があった。

組合としては、④労働災害をめぐる第一審の結論が出たこと、遺族の立場にたつて、控訴すべきではない。⑤第一審によつて、会社の責任が明らかになった以上、その反省のうえにたつて、労働問題における平和的解決をはかるべきである。⑥この災害はあつたが、最近でも二名の死亡事故をおこしている。このよきな実状からしても、一審判決の内容にもとづいて、保安強化の具体策を、会社は組合に提示すべきである、という考えで、会社のなかで決着をつけたい。

側面を追究した。それに対し会社は、第一審の判決については納得できない。組合としては、判決後の取り扱いを労働問題の交渉で解決したいというが、もともと裁判闘争は労働問題の枠をこえたものであり、今後の態度としては、上告審の制度が設けられているのに、二審、三審の争いをのりかたを強めていく。

「三池労組の諸要求の正しさを

総評調査団、北海道へ

「石炭政策」を強化せよ

見逃せぬ地域社会の崩壊

十日北海道入りした総評の同調査団は、全道労働組合、炭鉱職業者協議会などの意見を聞き、夕張炭鉱、夕張新炭、赤平炭などの坑内外を視察、さらに夕張、赤平市の地方自治体関係者と懇談するなど、三日間にわたって調査を行った。

その結果、まず調査団は次のようなことを指摘している。

(1) 産炭地地域を構成する主要な産業(石炭)の社会的地位づけ、つまりエネルギー資源開発・利用がもたらす利益目的で行われ、利用者(国土開発)の目的が疎外されているところに、エネルギー政策の欠陥がある。

要求されている事項は、そのうえにたつて話し合うことに、おぼろげではない、という主張をくりかえすだけだった。

組合側代表は、仮執行を停止せよというところは、遺族の切なる要求であり、団体交渉事項であることとはもちろん、保安問題は緊急なことである。それを拒否する理由はないはず、と、強く追及。

そのため、会社はあらためて一審判決をめぐる対策と方向について、問題を検討させてもらって、回答することを約束した。

さらに三池の火を掲げることが大切である。

その背景の事情をいって、全労働者のまにはきりして行く必要がある。

あと省略するが、このあと討論を重ねた末、宮浦指導部の職場分会長会議は、次の活動方向を固めたのだ。

(1) 七五春闘と統一地方選挙を結合し、三池の闘いを発展させて行く。

(2) そのための職場新聞担当者会議を開いて、全職場分会長が職場新聞を発行し、職場の率直な声を明らかにして行く。

(3) 提示活動を強め、新労組の平和協定破壊をめざす活動を、ねばり強くおこなって行く。

(4) 三池労組の諸要求の正しさを

新労組員の間を広げ、新労組員や組夫の人びとの結合を強めて行く。

職場分会長の間から、こんな言葉もきかれたという。「いままで通りの活動じゃいかん」。